



Hoy, en una visita a Níjar y El Ejido

Begoña García: El Gobierno está firmemente comprometido con el impulso de aguas regeneradas y desaladas en el regadío almeriense

- La secretaria de Estado de Agricultura y Alimentación visita actuaciones de modernización que permitirán regar con aguas no convencionales 15.233 hectáreas en Níjar y El Ejido
- Las actuaciones, presupuestadas en más de 67 millones de euros, permitirán garantizar agua para el riego incluso en épocas de escasez e incorporarán plantas fotovoltaicas para el ahorro energético

29 de octubre de 2024. La secretaria de Estado de Agricultura y Alimentación, Begoña García Bernal, ha subrayado hoy el firme compromiso del Gobierno con el impulso al uso de aguas no convencionales para garantizar el riego agrícola en Almería. García ha visitado las obras de tres proyectos de modernización de regadíos en ejecución en Níjar y El Ejido en los que el Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación invierte 67.626.900 euros.

Estas tres actuaciones permitirán, en conjunto, regar con recursos hídricos no convencionales, como aguas regeneradas o desaladas, 15.233 hectáreas y beneficiarán a 5.321 agricultores, que podrán regar sus cultivos incluso en épocas de escasez de agua.

GRAN Balsa de Regulación en Níjar

El recorrido ha comenzado en las obras de construcción de una gran balsa de regulación en la Comunidad de Usuarios de Aguas de la Comarca de Níjar, en el parque del Jabonero, que cuentan con un presupuesto de 8.336.900 euros y





que beneficiará a 2.500 regantes que cultivan 10.100 hectáreas en la comarca nijareña.

El objetivo de la actuación es incrementar la capacidad de regulación de la zona regable con aguas no convencionales procedentes de la desaladora de Carboneras y, en consecuencia, una disminución de las extracciones del acuífero que abastece la zona, sobreexplotado y altamente contaminado.

El proyecto se completa con tres pequeñas estaciones fotovoltaicas que supondrán un ahorro energético para los regantes y la reducción de emisiones contaminantes a la atmósfera.

El Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación acometerá otro proyecto adicional para completar esta modernización, por lo que, junto con las actuaciones ejecutadas de 2004 a 2011, la inversión total ascenderá a los 83 millones de euros en esta zona regable.

AGUAS REGENERADAS PARA EL RIEGO EN EL PONIENTE

Posteriormente, la secretaria de Estado se ha desplazado hasta el poniente almeriense, donde ha realizado un recorrido por las obras que se ejecutan para el aprovechamiento del agua regenerada de la estación depuradora de aguas residuales de El Ejido, en la zona regable de la Junta Central de Usuarios del Acuífero del Poniente Almeriense.

Esta actuación cuenta con un presupuesto de 22.990.000 euros y beneficia a 2.821 regantes que cultivan 5.133 hectáreas en El Ejido.

Las nuevas infraestructuras constan de una balsa de regulación, una estación de bombeo y un parque solar fotovoltaico, entre otros elementos. El objetivo es recuperar el acuífero, al disminuir las extracciones del mismo por el empleo de las aguas regeneradas.

Por último, Begoña García ha visitado las obras del proyecto de modernización de la zona regable Tierras de Almería, cuya inversión asciende a 36.300.000





euros y que permitirá la modernización de 2.800 hectáreas que cultivan 890 regantes, también en El Ejido.

El proyecto contempla el aprovechamiento de aguas de la desaladora del Campo de Dalías en las comunidades de la Junta Central de Usuarios del Acuífero del Poniente Almeriense y reducir así las extracciones de las aguas subterráneas. La actuación comprende la ejecución de nuevas conducciones primarias y secundarias hasta los hidrantes para el transporte de aguas convencionales y desaladas, así como dos balsas, una planta solar fotovoltaica flotante para autoconsumo y un sistema de telecontrol.

Las tres obras visitadas hoy están incluidas en el programa para la eficiencia y sostenibilidad en regadíos del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia que ejecuta el Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación a través de SEIASA y que están cofinanciadas por fondos Next Generation de la Unión Europea.

236,24 M€ PARA 14 PROYECTOS EN REGADÍOS ALMERIENSES

El Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación (MAPA), a través de Seiasa, ha destinado un total de 236,24 millones de euros de los fondos del PRTR a la ejecución de 14 actuaciones de modernización de regadíos en la provincia de Almería. Las nuevas infraestructuras beneficiarán en conjunto a 37.778 regantes que cultivan 98.920 hectáreas.

